

Salvador Antivero

TOMO I

El Profe de todos



educo
Editorial Universitaria
Universidad Nacional del Comahue



Universidad Nacional del Comahue

EL PROFE DE TODOS
Medio siglo con la educación física, la orientación
deportiva y la competencia

Salvador Enrique Antivero

educu

Editorial de la Universidad Nacional del Comahue
Neuquén - 2011

PRÓLOGO

Regresa Antivero

Río Negro (A.C.) Septiembre de 1.973

¿Quién no recuerda en la ciudad, el trabajo y los resultados obtenidos a través de una responsable tarea en materia de la Educación Física, por un profesor afincado durante varios años?

Un día la carrera docente lo trasladó a Viedma y siempre quedó la mención de su trabajo como ejemplo.

El atletismo, el voleibol, la gimnasia deportiva, la natación y el fútbol fueron el medio de llegar a los chicos.

Pero, lo cierto es que Salvador Antivero, ya casi nos habíamos olvidado de mencionar su nombre y apellido, regresa a esta ciudad para seguir su carrera docente y continuar impartiendo disciplina.

Indudablemente, su paso por Cipolletti dejó una estela de trabajo y de éxitos.

Puede plasmarse una corazonada periodística.

¿No será Salvador Antivero el preparador físico del Club Cipolletti durante su participación en el Nacional?

El deporte desde la Acción Oficial

Sur Argentino - 03 de Octubre de 1.976

El Jefe de Deportes de la Municipalidad Profesor Salvador Antivero quien merced a una labor silenciosa, pero por demás eficaz, ha conformado un grupo muy eficiente.

Voleibol, Basquetbol, Educación Física Infantil, Gimnasia Deportiva y tareas para mayores, son parte de un conjunto de especialidades, que se complementan con Judo, Karate y los tradicionales y muy esperados torneos de Baby Fútbol.

Es necesario dotar a Cipolletti de una gran infraestructura deportiva acorde al desarrollo poblacional de la ciudad.

Ciudadano del deporte:

Salvador Enrique Antivero

Río Negro - (A.C.) Octubre 1.988

¿Qué actividad del deporte de la ciudad de Cipolletti, en los últimos veinte años, se podría encontrar en la que no aparezca ligado Salvador Enrique Antivero?

Qué cancha de fútbol, qué gimnasio, qué playón deportivo, qué escuela, qué calle de la ciudad no lo ha visto trabajar con entusiasmo, con vigor, sin descanso y con una ancha sonrisa en sus labios.

Nacido en Raíces Oeste departamento Villaguay (Entre Ríos) realizó sus estudios secundarios en el Colegio Nacional Martiniano Leguizamón de esa ciudad y los superiores en el Instituto de Educación Física de Santa Fe. El profesor Antivero, quien llegado de las cuchillas entrerrianas, se ha convertido, por vocación de hacer, en ciudadano del deporte de Cipolletti. Los niños y jóvenes que han aprendido a respetarlo y uno de ellos, en un raptó de ingenio expresó: "Si todos los que estuvimos alguna vez trabajando con el profe Antivero y guardamos un grato recuerdo de él nos diéramos la mano, seguro que llegaríamos hasta su lejana Villaguay."

Premio Rotary Club: Los Inmigrantes
Cipolletti - 29.05.91

Su Presidente Ing. Derlis Amartino dijo: Consideramos que la distinción que hoy realizamos, mediante la entrega de este premio al Profesor Salvador Enrique Antivero, con la presencia de autoridades, padres, alumnos, ex-alumnos, colegas y amigos va más allá del ámbito de nuestro Rotary, merece que todos compartamos en este acto el mismo sentimiento.

En síntesis lo hacemos, por la calidad humana del profesor Salvador Enrique Antivero.

La acción que brinda a nuestros jóvenes el profesor Antivero en su ámbito, ha sido y es, catalizador para el desarrollo y formación positiva. .

Rotary Club no es extraño para él. Sus charlas en nuestro Club y en el de Neuquén, como él dice: "han sido excelentes oportunidades para decir lo que uno siente y piensa".

Lo hacemos en la persona del profesor de manos abiertas, mente abierta y corazón abierto, en quien reconocemos y aplaudimos, esa pequeña gran diferencia que hace acrecentar la calidad y calidez de la convivencia, estructurada sobre la base sólida de la comprensión que otorga real dimensión y jerarquía a esta gran tarea de formar, sana en cuerpo y mente a nuestra juventud.

El Contador Hector Rubén Suarez expresó: Rotary Club Cipolletti interpretando la idea de reconocer en vida a personas o entidades que, en el transcurso de su existencia acrecienten el progreso de la comunidad o incorporen al medio, elementos de elevación cultural, tanto en la esfera científica, como en la artística, de servicios o en el área deportiva como en este caso.

El Intendente Municipal Julio Rodolfo Salto improvisó un saludo diciendo: Me hubiera gustado compartir con Salvacho este acto en carácter de vecino, tal vez de ex alumno, aunque fui medio malo, pero ex alumno al fin. Creo que hay que hacerlo como Intendente de la ciudad de Cipolletti.

Salvador Antivero más allá de toda esta impresionante actividad de logros y cariños que ha desarrollado es un trabajador de todos los días. La entrega y el profesionalismo que ha puesto Salvacho a su trabajo, quizá no podamos imitarlo, porque no es para todos... es su amor inconmensurable para con los chicos.

Muchas gracias.

ROTARY CLUB CIPOLLETTI

Vista:

La solicitud presentada por un numeroso grupo de asociados de la Institución, proponiendo al Profesor Salvador Enrique Antivero para el Premio Rotary Club Cipolletti - Los Inmigrantes - 1.991 y Considerando:

Que el propuesto, desde su radicación en nuestra ciudad, hace treinta años, ha actuado en la docencia, dedicando especial atención a la educación física y mental de nuestra juventud.

Que la profesionalidad y rectitud demostrada por el nombrado en el desempeño de tales funciones, le ha granjeado el respeto y afecto de esta comunidad.

Que todos estos antecedentes son suficientemente válidos para el otorgamiento del referido premio.

Por ello,

La Junta Directiva de Rotary Club Cipolletti, Resuelve:

1° Otorgar el Premio Rotary Club Cipolletti - Los Inmigrantes, correspondiente al año 1.991 al profesor Salvador Enrique Antivero

2° Comunicar esta resolución al Club.

3° Delegar en la Presidencia, la notificación al interesado y todo lo concerniente a la realización del acto de entrega, que tendrá lugar en la Casa de la Amistad.

4° Registrar la presente resolución.

Cipolletti, 28 de Mayo de 1.991

La pasión de enseñar

Tiempo Cipoleño - Elisa Faborena Mayo 1.998

Hace 36 años, en el marco de una gira que realizaron los egresados de la primera Promoción del Instituto de Educación Física Santa Fe, llegaba a la región Salvador Antivero, el hombre que más tarde, enseñando la vertical, pondría de cabeza a gran parte de los Cipoleños.

Llegado a la ciudad, Antivero se dedicó a la docencia en el Colegio Manuel Belgrano y ocupó su tiempo disponible en el Club Cipolletti, donde en 1.963 fundó la primera Escuelita de Orientación Deportiva.

No solo en Cipolletti cumplió funciones docentes. En Viedma, dejó su granito de arena.

Sigue en la actualidad, con más de treinta y cinco años de tareas, despertando entre sus alumnos la misma admiración y respeto de siempre.

Dirigió el Basquetbol del Club Cipolletti, tuvo a su cargo el desarrollo de la Natación y la conducción de la Gimnasia Deportiva de la entidad.

Durante dos temporadas fue Preparador Físico del fútbol profesional del Club Cipolletti, en el Regional y Nacional de 1976 y Regional de 1.977.

Página veinte - Tiempo Cipoleño - Junio de 1.999

“De la cabeza”: Hoy le toca a Salvacho Antivero “el profe” y está todo dicho.

¿Mano dura o mano blanda? Ni dura ni blanda: mano firme

¿Escuelas deportivas o deporte de elite? Escuelas deportivas.

¿Recuerda alguna anécdota de aquellos primeros años?

Hay muchas... ahí va una: me tocó ser la primera persona que vestido de buzo deportivo caminaba por las calles de Cipolletti.

Los deportistas en esos tiempos, llevaban la ropa deportiva en el bolso y luego de la práctica, volvían a vestirse con ropa de calle.

¿Qué siente cuando sus ex alumnos, llevan sus hijos a la Escuela Deportiva El Manzanar?: Una satisfacción especial

¿Qué lo lleva a seguir ejerciendo la actividad? Siento que los chicos todavía me tienen presente; y me siento con ganas.

¿Su mayor acierto? Haber llegado a Cipolletti. El profesor Ramón Muros quien era Director Nacional de Educación Física era un enamorado del sur. Me habían hecho llegar dos propuestas de trabajo y él insistió en que, desechara Trelew y me radicara en Cipolletti, porque en esa ciudad te espera un futuro fantástico.

Creo que no se equivocó nada...

¿Qué representa Tiempo Cipoleño? Es un canal de comunicación que tenemos todos los Cipoleños y tenemos que adoptarlo todos, para que sea el medio con el cual nos identificamos.

Escuela Municipal de Gimnasia Deportiva

25 Años - 1.977 - 2.002

Para algunos, 25 años no son nada, para otros, un montón de tiempo. Depende la edad de quien lo dice.

En este caso no va ni con una ni con otra. Si, tiene importancia en quienes forjaron la actividad en 1.977, tal vez porque no suponían que este singular deporte iba a tomar la dimensión alcanzada a lo largo de los años. Quizá Salvador, Juan Carlos y Graciela nunca hubieran imaginado que aquella semilla que plantaron florecería y perduraría en el tiempo.

Hoy contamos con una escuelita por donde pasan trescientos niños diariamente. Es la escuela Municipal mejor equipada de la Patagonia, fundadora de la Federación Rionegrina de Gimnasia, teniendo presente un objetivo desde el primer día, que es la de formar niños y jóvenes. Obvio es tener presente la colaboración y el apoyo de la Municipalidad de Cipolletti y un reconocimiento especial a los padres por confiarnos sus hijos. Por eso, los que hoy estamos al frente de esta Escuela deportiva les damos las gracias a los pioneros por dejarnos disfrutar de este presente.

Liliana, Juan Carlos y Mario

Homenaje al Profe

La Mañana - Neuquén. 27 de abril de 2.005

Por sus manos han pasado generaciones enteras de cipoleños. Los mismos que en los últimos días vienen impulsando el reconocimiento implícito a su trayectoria, bautizando al complejo Corpofrut con su nombre.

Convirtió a la ciudad en "su" lugar en el mundo al dejar su Villaguay natal.

Su primer capítulo fue el Manuel Belgrano y el Club Cipolletti le abrió sus puertas.

Se oían sonidos de rock al roll en el mundo y Antivero, creaba la escuela de Orientación Deportiva en el Club Cipolletti.

Su trayectoria motivó a la Comisión de Fútbol para convocarlo al cuerpo técnico profesional que encabezaba Juan Carlos Murúa y apuntalar la participación de Cipolletti en el Regional y Nacional 1.976 y el Regional 77

Con el atletismo y las bicicleteadas programadas, fue construyendo un espacio propio dentro del Estado.

En la Escuela Municipal de Voleibol que funcionó en Cem 17 encontró un espacio propio que sostuvo hasta 1.992.

Su última creación, la Escuelita de Orientación Deportiva del Manzanar transita por su 12º año de actividades.

Hijos de aquellos primeros alumnos, hacen hoy sus primeras armas en el deporte con el mismo profesor de ellos.

A los 67 años y al filo de una jubilación que se viene dilatando pero llegará, el Consejo Deliberante local daría su consentimiento para que un gimnasio del Complejo Corpofrut adopte para siempre el nombre de Salvador Antivero.

Río Negro A.C. - 27 de abril de 2.005

Hablar de deportes amateur en Cipolletti, es hablar de Salvacho Antivero.

Fue el fundador de las escuelas deportivas por las que han pasado tres generaciones de Cipoleños.

¿Quién, en nuestra ciudad puede dudar de los méritos de Salvacho para ser merecedor de lo que proponemos? afirmó un grupo de vecinos impulsores de la iniciativa.

Legislatura de Río Negro

Párrafos, de la nota con la autoría de la Diputada Sra Marta Arriaga de Barragán que elevara a la Legislatura de la Provincia de Río Negro y ésta, a la Intendencia Municipal de Cipolletti, dando apoyo a la imposición del nombre a un Gimnasio del Complejo Corpofrut, dependiente de la Municipalidad.

Decía el profesor Antivero: No se procura otorgar entrenamiento, sino que se persigue la formación integral, tratando de ayudar a la educación de los niños por medio del deporte.

Cada uno de los chicos aprende a ser solidario, a respetar las reglas del juego y al adversario, y ejercita la convivencia con chicos de distintas edades y niveles socioeconómicos.

Carta Familia Camporesi - 25-09-1.991

Cuando en estos días vemos que un grupo de niños de la Escuelita de Voleibol se prepara para realizar un viaje a Santa Fe y Paraná a participar de un encuentro Nacional de ese deporte; cuando vemos a dos mamás encargándose de los detalles del viaje, no olvidando nada para que dicho viaje sea disciplinado, placentero y agradable; cuando vemos a un profesor y a su hijo, organizando, guiando y coordinando para que todo salga bien, no puede menos que causarnos una gran alegría.

Es por ello, que nos vemos en la obligación de compartir este sentimiento; Sr Antivero:

Sentimos alegría: porque sabemos de la dedicación, el empuje, el compromiso, la responsabilidad y la vocación de servicio puesto de manifiesto en todo lo que hace por nuestros hijos.

Porque a pesar de que a veces, ante las piedras puestas en el camino, los sinsabores y las dificultades, Ud las vence, con su tesón, fuerza y capacidad de entendimiento.

Porque el amor que les brinda a los niños y jóvenes. llega a ellos, teniéndolos preocupados y ocupados en noble disciplina como es el deporte, haciendo de ellos chicos sanos, auténticos y disciplinados.

Por todo esto, no queremos felicitarlo, ni darle las gracias, porque Ud ya ha sido homenajeado y premiado por mucha gente, por todo lo que ha hecho, hace y hará.

Pero si, deseamos decirle, que si bien los reconocimientos halagan, hay un premio mayor, el número uno, el que alguien nos tiene preparado al fin de

nuestros días y Ud, sin dudas, será uno de los que entrarán por la “Puerta Estrecha” de la casa del Padre.
¡Dios lo bendiga y buen viaje!

Firmado: Flía Camporesi

Carta de una alumna

Autora: Carolina Marsó (Jugadora armadora de Voleibol)

Lo que el Profe me dio...

Durante casi nueve años, la vida me regaló la posibilidad de tener un maestro, un educador social, un segundo padre. Nada más y nada menos que eso...

El profe en aproximadamente 3.300 días me enseñó valores que son los pilares de mi vida, como compañerismo, esfuerzo, igualdad, amistad, solidaridad y perseverancia.

Me transmitió el significado de sentir pasión por algo.

Me dio las herramientas necesarias para tener confianza en mí misma.

Me enseñó que para lograr mis objetivos debo trabajar con disciplina y luchar sin bajar los brazos y ser fuerte en los malos momentos para poder seguir sin darnos por vencidos nunca.

En estos nueve años que transitaba parte de mi niñez y de mi adolescencia no solo aprendí un deporte sino, lo más importante que el Profe me dio: la forma de encarar la difícil tarea de vivir.

Por todo ello puedo decir que, a pesar de ser pequeño en estatura, el Profe es grande en cuanto a persona, ya que todo lo que me transmitió a mí, quedó marcado en miles de niños y adultos.

Necesito que sepa que hoy educo a mis hijas en base a las enseñanzas que me legó y me siento orgullosa de tener un ejemplo a seguir.

Che papi...

¿Y si escriben un libro con el tío Elio y cuentan lo que Uds hicieron en Educación Física en Río Negro?

¡Un libro! ¿Sabe alguien, lo que cuesta, en tiempo, escribir un libro?

¡Y lo que hay que saber!

¡No! Prefiero contar algunas anécdotas de lo vivido años antes, con gente de un mismo lugar, que creyeron en la oferta sobre un tema que entusiasmó a muchos. En Villaguay alguien me dijo: *vos que andás bien en los deportes, quiero que seas mi ahijado en el nuevo Instituto de Educación Física que se abrirá en Santa Fe. a partir del año próximo.*

Esta expresión corresponde al profesor Hugo Lanasa, quien presidía la Federación Argentina de Atletismo, y paralelamente, en Concepción del Uruguay, la Asociación de Básquetbol femenino.

Este reconocido docente entrerriano fue el referente que me interesó a que ingresara a ese Instituto que resultara tan importante para mí y que con el tiempo también sería el lugar de estudios de la misma carrera para mamá Rosario y para nuestros dos hijos, Enrique y Ernesto.

Cursé la escuela primaria entre Villaguay y Raíces Oeste. Lugar de nacimiento En el kilómetro 105 de la ruta nacional n° 18 camino Villaguay - Paraná y adentrándose por un camino vecinal hacia el norte unos tres kilómetros, se creó la Escuela Primaria n° 32.

La Tigra, estaba ubicada a la misma altura de la misma ruta hacia el sur.

En la mencionada Escuela Primaria n° 32 me correspondió concurrir por muy poco tiempo, porque luego de los primeros dos años allí, don Ernesto me envió a la ciudad de Villaguay.

Me inscribieron en la Escuela Mitre una de las más antiguas y muy afamada en la que cursé el segundo grado con bastante buen nivel.

No sé o no me acuerdo qué pasó, pero para tercer grado aparecí en la 32.

Volví a Raíces Oeste. Fue la época en que disfruté mayor tiempo La Tigra.

Al año siguiente regresé a la ciudad, esta vez como alumno de la Escuela n° 71. Mi nueva residencia fue el Hotel Español.

El mismo que utilizaba don Ernesto cuando viajaba a la ciudad.

En la escuela n° 71 empecé en tercero otra vez.

Pasados unos días una Secretaria llegó al aula y dijo: Antivero a Dirección.

Pensé ¿qué habrá pasado ahora...?

Me pasaban a cuarto Grado, si superaba un examen que, ese mismo día me tomarían.

Sin consulta previa y sin tutora, acepté y pasé el examen.

Este chico debe ir a cuarto grado, tiene conocimientos para que pase a ese nivel, dijo la Directora. Todas las maestras aceptaron.